

# Paipote asoma como sede de la futura Escuela de Carabineros en Atacama

**REFUERZOS.** 32 nuevos funcionarios se suman a la seguridad en Copiapó y Vallenar.

Dayana Muñoz Araya  
 cronica@diarioatacama.cl

En medio de un déficit reconocido de personal policial en la región, autoridades regionales y de Carabineros afinan los pasos para concretar la instalación de una escuela de formación en Atacama. El gobernador regional, Miguel Vargas, adelantó que Paipote, en Copiapó, es la ubicación que reúne las mejores condiciones para el proyecto, aunque todavía se evalúan terrenos y decisiones como la compra del predio.

El anuncio se suma a la presentación de 32 nuevos funcionarios que reforzarán unidades policiales en distintas comunas, una medida valorada por las autoridades locales, pero que no resuelve la brecha de dotación que enfrenta la región.

## ESCUELA DE FORMACIÓN

Existe "absoluto consenso con la institución Carabineros de Chile respecto de la necesidad de tener una escuela de formación de contingente aquí en la Región de Atacama", detalló Vargas.

En la misma línea, explicó que, junto con el alto mando, "hemos acordado que este proyecto se materialice en la ciudad de Copiapó. Estamos evaluando algunas alternativas de terrenos para el desarrollo de este proyecto. El lugar que reúne condiciones más adecuadas es en la localidad de Paipote, un terreno que estamos evaluando, que probablemente haya que comprar. Es parte de las decisiones que tenemos que tomar".

Agregó que la propuesta cuenta con el respaldo de la Dirección de Arquitectura como unidad técnica y, según Vargas, el Gobierno Regional será "la entidad que aporte los recursos tanto para el financiamiento del diseño como para la construcción y equipamiento



LOS NUEVOS FUNCIONARIOS DE POLICÍA FUERON RECIBIDOS AYER EN EL FRONTIS DE LA DELEGACIÓN CON LA PRESENCIA DE AUTORIDADES REGIONALES.

de la obra. Lo importante es que es un proyecto que cuenta con el total apoyo de la institución. Carabineros tiene el compromiso de hacerse cargo, obviamente, de la operación de la misma", subrayó.

El gobernador indicó que la iniciativa se incorporará al convenio de programación entre el Gobierno Regional y Carabineros de Chile "para garantizar que la obra se pueda materializar independientemente del gobierno en el cual nos encontremos".

En la misma línea, recordó otros proyectos con la institución, como "la aeronave o el helicóptero, que ya está en proceso de aprobación por parte de la Contraloría de las bases de licitación y que esperamos pueda iniciar su proceso de compra el año 2026".

El general Jorge Maraboli valoró el avance de la propuesta y, sobre la escuela de formación, afirmó: "Hemos revisado varios terrenos que ha ofrecido el Gobierno Regional, pero también los municipios. Esos

ofrecimientos tienen que tener un análisis técnico, porque no es llegar y hacer una infraestructura; hay que ver el financiamiento y las características técnicas".

Por su parte, el delegado presidencial regional Rodrigo Illanes, sostuvo que la escuela forma parte de un convenio de programación que también considera "la implementación de nuevos retenes y comisarías, la adquisición de un helicóptero y la implementación de una unidad aérea, aeropolicial".

## DÉFICIT

Maraboli señaló que el déficit de funcionarios "es a nivel nacional, eso es una realidad. Y le puedo decir que siempre, y esto siempre lo he dicho, que la demanda supera la oferta".

Además, adelantó que trabaja en la creación de un OS-9 en la región: "Es una primicia que le estoy dando, pero ya estoy trabajando en ese sentido para poder crear esta unidad especializada y abordar delitos del crimen organizado".

La seremi de Seguridad Pública, Lorna Bown, indicó que "efectivamente ha existido siempre una disminución, no son suficientes efectivamente la cantidad de dotación que tenemos en Carabineros para los requerimientos que existen en materia de seguridad", aunque resaltó que los delitos de mayor connotación social "han venido a la baja" según cifras oficiales.

## 32 NUEVOS FUNCIONARIOS

En paralelo, este lunes fueron presentados 32 nuevos carabineros y carabineras que se integrarán a distintas unidades de la región. De ellos, 16 son mujeres y 16 hombres, provenientes de diversas ciudades y de escuelas de formación en Santiago, Ovalle, Viña del Mar y Valdivia.

La distribución priorizará la Segunda Comisaría de Copiapó, además de la Subcomisaría Pedro León Gallo, el Retén Paipote, la Tercera Comisaría de Vallenar y el Retén Rosa Bugueño.

"Esto permite gestionar me-

yor y brindar mejor seguridad en las comunas donde van a estar los carabineros", afirmó el general Maraboli.

El alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini, calificó el arribo como "una muy buena noticia" y destacó que "la llegada de este nuevo contingente de Carabineros es un apoyo en esta incansable lucha contra la delincuencia. Esto será sin dudas un apoyo al trabajo que estamos realizando con el aumento de los patrullajes municipales y de OS-14, la incorporación de nuevas tecnologías como cámaras de última generación y el claro compromiso de que no dejaremos que la delincuencia se apropie de las calles".

Entre los nuevos funcionarios hay carabineras provenientes del sur del país y una copiapina que regresa a servir a su ciudad.

Bárbara, oriunda de Osorno y destinada al Retén Paipote, comentó que es "primera vez que me toca acá y me gustó la ciudad".

Fernanda Vilches, de Pu-

"El déficit de funcionarios es una realidad a nivel nacional. La demanda siempre supera la oferta"

general Julio Maraboli  
 jefe de la III zona de Carabineros

"El Gobierno Regional aportará recursos para financiamiento del diseño, construcción y equipamiento"

Miguel Vargas  
 gobernador regional de Atacama

"Luego de dos años volví, carabineros no tienen oportunidades así, porque muchos vienen de otra región"

Paulina Reinoso  
 carabinera

rén, dijo que "es algo nuevo venir desde una región tan lejos hasta acá, pero hay que acostumbrarse a los cambios, porque prácticamente es un cambio muy grande desde la región que yo vengo hasta acá, en tanto en la delincuencia y todo lo demás".

Paulina Reinoso, formada en el grupo Ovalle y oriunda de Copiapó, relató que "luego de dos años de formación volví a mi lugar de origen, el cual es una oportunidad que hace mucho tiempo creo que Carabineros no tenía, porque muchos vienen de otra región. Gracias al general director, se busca que los mismos carabineros de la región puedan cubrir el déficit que existe actualmente".

El general Maraboli no descartó que, en la próxima fecha de egreso de las Escuelas de Carabineros, nuevos funcionarios sean destinados a Atacama para continuar reforzando la dotación en la región. **CS**